

令和4年10月太子町教育委員会（定例会）
会 議 録

令和4年10月21日、午前11時より太子町教育委員会を役場行政棟3階ホール（災害対策室）に招集した。

1. 議 事 日 程

第1. 開会・教育長職務代理者あいさつ

第2. 前回定例会会議録の承認

第3. 本日の会議録署名委員指名

第4. 行事結果・予定報告

第5. 教育長報告

太子町教育委員会後援名義使用許可について

令和4年度教育委員会要覧について

第65回太子町学童美術作品展の開催について

第6. 議 事

なし

2. 本日の会議に出席した教育委員

教育長職務代理者 福田 秀樹

委員 福本 充治・杉本 泰代

3. 本日の会議に出席した事務局職員

管 理 課 長 改野 学由

社会教育課長 大谷 康弘

文化推進課長 田村 三千夫

管理課係長 武中 俊明

管理課主査 太田 祐一郎

4. 本日の会議を欠席した事務局職員

教 育 次 長 栗岡 正則

●開会・教育長職務代理者あいさつ

教育長職務代理 定刻になりましたので、10月の定例教育委員会を始めさせていただきます。
教育長が不在のため、議長を務めさせていただきます。

●前回定例会会議録の承認

●本日の会議録署名委員指名

教育長職務代理 それでは、前回の定例会会議録の承認を福本委員と杉本委員にお願いいたします。
続いて、本日の会議録の署名委員について、福本委員と杉本委員を指名させていただ
きたいと思います。よろしくお願いいたします。
それでは、行事結果及び行事予定の説明をお願いします。

●行事結果・予定報告

教育長職務代理 行事結果・予定報告の説明をよろしくお願いします。

管理課長 行事結果・行事予定の説明をさせていただきます。

<10・11・12月の行事結果・予定報告の説明>

教育長職務代理 10・11・12月の行事結果と行事予定について説明がありましたが、これについて、
ご意見ご質問等はございませんか。

各委員 ありません。

教育長職務代理 私から確認させていただきますが、新型コロナウイルス感染症が流行する前はトライ
やる・ウィークの期間中に教育委員が受入れ先にお礼を兼ねて視察をしていたことが
あるかもしれませんが、今年度は予定されていますか。

管理課長 現時点では予定はしておりません。ご要望があれば調整させていただくこととなりま
す。

教育長職務代理 新型コロナウイルス感染症の流行も完全に払拭されたわけではありませんし、受入れ
先に負担をおかけすることにもなり兼ねないので、予定されていなければ無理は申し
ません。

管理課長 トライやる・ウィークは様々な事業者を受入れの協力をいただいております。そうい
った店舗などに積極的に足を運んでいただき、生徒に対して声掛けをいただけるとあ
りがたく思います。

教育長職務代理 他にご意見ご質問等はございませんか。

各委員 ありません。

教育長職務代理 次に、教育長報告をお願いします。

●教育長報告

管理課長

教育長報告をさせていただきます。

今月の教育長報告は、太子町教育委員会後援名義使用許可について、令和4年度教育委員会要覧について、第65回太子町学童美術作品展の開催についての3件です。

はじめに、太子町教育委員会後援名義使用許可についてご説明させていただきます。

1件目の申請者は、石海サッカー少年団 代表 長谷川 日出喜氏です。

事業名称は、「石海招待2022」です。令和4年11月5日に総合公園陸上競技場で開催されます。

事業目的としては、「近隣チームを招き、サッカーを通じて小学生の技術の向上と各々のチームの友情を深めることを目的とする」こととなっております。

以上でございます。

教育長職務代理

ご意見、ご質問はございませんか。

各委員

ありません。

教育長職務代理

では、次の報告について説明をお願いします。

管理課長

2件目の申請者は、姫路ウインドアンサンブル 三木 斐左治氏です。

事業名称は、「クリスマスコンサート」です。令和4年12月25日に丸尾建築あすかホールにて開催されます。

事業目的としては、「日頃の練習の成果を発表し、団員の技術向上や来場者との交流を図る。文化芸術の普及、地域の方々の文化生活向上に寄与する」こととなっております。

以上でございます。

教育長職務代理

ご意見、ご質問はございませんか。

各委員

ありません。

教育長職務代理

では、次の報告について説明をお願いします。

管理課長

3件目の申請者は、太子ソフトバレーボール同好会 小村 清和氏です。

事業名称は、「第19回飛鳥杯ソフトバレーボール交流大会（さざんか、のじぎく、ひまわり、りんどうの部）」です。令和4年11月13日に太子町立龍田小学校及び太田小学校にて開催されます。

事業目的としては、「生涯を健康で明るく楽しく過ごすため、ソフトバレーボール愛好者が集い交流を深め、ソフトバレーボールの普及と振興に寄与することを目的とする」こととなっております。

以上でございます。

教育長職務代理

ご意見、ご質問はございませんか。

各委員

ありません。

教育長職務代理

では、次の報告について説明をお願いします。

管理課長

4件目の申請者は、NPO法人 姫路YMCA 八杉 光春氏です。

事業名称は、「2022年度 姫路YMCA ウィンタープログラム」です。令和4年12月24日から令和5年2月5日の間にYMCA太子遊びと冒険の森 ASOBO や、ちくさカントリー

ークラブ・たかのす里山キャンプ場にて開催されます。

事業目的としては、「冬季の野外活動を通して自然に親しみ、社会性を身につける」こととなっております。

以上でございます。

教育長職務代理
各委員
教育長職務代理
管理課長

ご意見、ご質問はございませんか。

ありません。

それでは、次の報告をお願いします。

令和4年度教育委員会要覧についてご報告させていただきます。

令和4年度教育委員会要覧は、令和4年5月1日現在の内容で見直しを行いました。今回は変更のあった箇所のみ説明をさせていただきます。

まず、教育年表に新給食共同調理センターの本格稼働まで経緯を主に追加しております。

次に、教育委員の任期及び歴代教育長職務代理者の欄を更新しております。

次に、町立学校園の在籍者数を更新しております。

さらに、学校給食共同調理センターの所在地を変更しております。

主だった変更箇所は以上でございます。

教育長職務代理
各委員
教育長職務代理
管理課長

ご意見、ご質問はございませんか。

ありません。

それでは、次の報告をお願いします。

第65回太子町学童美術作品展の開催についてご説明させていただきます。

開催日時は、令和4年11月5日（土）と6日（日）の2日間です。

会場は、太子町役場議会棟1階 議場、全員協議会室を使用します。太子町内の幼児、児童、生徒が、書写と絵画による作品展に参加し、創造活動の基礎を培うとともに、表現の工夫及び鑑賞への意欲を高めることを目的に開催します。

昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症の防止策として、サーモグラフィーの設置による発熱チェックや手指消毒の呼びかけ等により対応を講じてまいります。

昨年度の来場者が2,598名となっており、今年度も同様にたくさんの方にご来場いただけるとありがたいと考えております。

以上でございます。

教育長職務代理
各委員

ご意見、ご質問はございませんか。

ありません。

●議事

教育長職務代理

本日は議事となる案件はございません。

●その他

教育長職務代理

その他に移ります。

各委員
教育長職務代理
管理課長

教育委員のみなさんから何かご意見、ご質問はございませんか。

ありません。

それでは事務局から連絡事項などはありますか。

先月の定例会でお伝えしきれませんでした全国学力・学習状況調査に関する町全体の分析結果等についてご説明申し上げます。

この調査は、あくまでも学力の特定の一側面を計測するものでありますので、この結果が全てであるとは考えておりませんが、各教科での町平均と全国平均及び県平均との比較を行っております。また、学校間にも平均点の差異は生じますが、学校の規模によって状況が異なるということをご理解いただければと存じます。

先月も申し上げましたが、本調査の目的は、児童・生徒の学力や学習状況を把握・分析し、教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図るとともに、学校における児童・生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てることです。

重複しますが、本調査によって測定できるのは、あくまでも学力の特定の一部であり、学校における教育活動の一側面でございます。

本町の調査実施校数、児童生徒数は、小学校 6 年生で 4 校 342 人、中学校 3 年生で 2 校 335 人となります。

調査内容は、「教科に関する調査」、「生活習慣や学習環境等に関する質問紙調査」の 2 種類でございます。

本町の得点分布の状況について、全国平均の分布と比較しました。小学校の国語、算数、理科及び中学校の国語においては、85%以上正解している児童生徒が全国平均と比較するとやや下回っております。

また、中学校の数学及び理科においては、問題数の半分程度の正答数の生徒が全国平均と比較するとやや下回っているという状況です。

昨年度の分布と比較しても、同じような傾向が見られることから、毎年の学力調査において、同程度の正答数であるということがお分かりいただけたと思います。

特に課題と考えられる項目として、小学校は国語、算数、理科、中学校は国語、数学、理科についてまとめております。課題の大きい順に列挙されております。

「教科に関する調査」と生活習慣や学習環境等に関する「質問紙調査」とのクロス集計をして、各学校の取組状況と正答率の関係を明らかにしております。

【主体的・対話的で深い学びに関する取組状況】のうち、「主体的な学び」として、授業では、児童生徒が課題に向けて、自分で考え、自分から進んで取り組むことができていると肯定的に回答した児童生徒の割合は約 7 割と横ばいの状態であるものの、全国平均と比較するとやや下回っているという状況です。

また、課題の解決に向けて、自分で考え、自分から取り組んでいると肯定的に回答した児童生徒ほど、正答率が高い傾向にあります。

「対話的な学び 深い学び」の項目では、学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができていると肯定的に回答する児童生徒の割合は、約 7 割の横ばい状態ではありますが、全国平均と比較するとやや下回っております。

また、話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができていると肯定的に回答した児童生徒ほど、平均正答率が高い傾向にあります。

【ICTを活用した学習状況】では、児童生徒に配備されたICT機器の活用について、小学校においては全国平均よりも高いものの、中学校においては全国平均の半分となっております。自分の考えをまとめ、発表する場面での活用は、全国平均より低くなっております。

家庭での生活状況についての集計では、1日当たり1時間以上のゲーム時間が、昨年度と比べて、児童生徒ともに減少傾向にあり、特に中学校において減少傾向の割合が高くなっているものの、約7割程度と依然高い割合を占めております。

1日当たりのテレビゲームをしている時間が少ない児童生徒は、各教科の平均正答率が高い傾向にあります。

質問紙調査項目の経年変化（肯定的回答の割合）の集計では、「自分にはよいところがあると思うと回答した児童生徒の割合」いわゆる自己肯定感の項目では、中学生は横ばいとなっておりますが、小学生では微減している点が気になるところです。

「難しいことでも、失敗を恐れずに挑戦していると思うと回答した児童生徒の割合」の項目では、中学生は横ばいとなっておりますが、小学生では一昨年度から昨年度にかけては減少したものの、今年度若干上昇したという状況です。

「将来の夢や目標を持っていると回答した児童生徒の割合」は、小学生においては高い数値の範囲で推移しておりますが、中学生になると現実的な問題に直面するせいか、小学生に比べると低くなっているという状況です。

「今住んでいる地域の行事に参加している」と回答した児童生徒の割合」の項目は本町だけでなく西播磨地域では高い傾向があります。しかしながら、小学生、中学生共に減少傾向にあります。

今後の対応として、「調査結果の分析や授業改善に向けた取組」として小学校、中学校それぞれのカテゴリで取り組むべき事柄を挙げております。

「今後の予定」として、学習指導研修会を開催し、学力・学習状況調査の結果を踏まえた授業改善の方策について町全体で共有し、各学校に持ち帰っていただいてフィードバックしてまいります。

全国学力・学習状況調査の分析結果について説明は以上でございます。

教育長職務代理
委員

ご意見、ご質問はございませんか。

管理課長

世界的に見ても日本は自己肯定感が低いということが言われていますが、この点はいかがでしょう。

確かにそういったお話はございます。しかしながら、小中共に7割以上の子どもたちは「自分にはよいところがあると思う」と回答しておりますので、こういった視点で見るかによってこの数値のとらえ方は変わるものと思います。

教育長職務代理
各委員

他にご意見、ご質問はございませんか。

管理課長

ありません。

<学校現場における新型コロナウイルス感染症の状況について説明>

<令和4年度揖龍教育委員会連絡協議会記念行事の開催について説明>

管理課係長
教育長職務代理

<令和4年度近畿市町村教育委員会研修大会について説明>

<特別教室の空調工事に関する進捗状況について説明>

その他、連絡事項はありますか。

本日の会議は全て終了しましたが、

次回定例会は11月25日（金）午前10時に開会します。

それでは、10月の定例会はこれで終了させていただきます。お疲れ様でした。

令和4年10月21日 午前11時50分閉議